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□记者 许晓洁 实习生 刘培钦

双节期间，不少人利用这段时间尽情
放松，游山玩水，享受美食。可就在不知不
觉间，疾病也可能钻了空子。

昨日，记者从郑州大学附属洛阳
中心医院(以下简称“洛阳中心医院”)
了解到，双节期间，不少人因吃了太
多油腻的东西，引起消化不良。而上
呼吸道感染的病人，也比平日增加了
三成。

洛阳中心医院消化内科主任陈宏
伟说，双节期间，不少人窝在家不运动，
又加上吃了太多油腻的“好”东西，从而
导致消化不良，出现呕吐、肚胀、嗳气、
食欲减退等症状。他建议这类患者要
少吃油腻食物，多食新鲜果蔬，减轻胃
肠道负担，并配以助消化、增加胃动力
的药物。

“胃肠炎的患者也不少。”陈宏伟说，出
去游玩的时候，旅途劳累，饮食又不够干
净，从而引起胃肠炎等疾病。这类患者除
了服用药物外，更要注意清淡饮食，“流食
是不错的选择。”陈宏伟说。

“前来问诊的感冒患者增加了近三
成。”洛阳中心医院呼吸内科主任郑有
光说，假期里，不少人喜欢熬夜，生活
不规律，饮酒增多，从而导致免疫力下
降。再加上天气干燥，昼夜温差大，前
来就诊的上呼吸道感染患者，比平时增
加了30%。节后要注意饮食规律，恢复
正常的生活习惯。

□记者 李松战 通讯员 王琼

据了解，截至8月底，湖滨生态农业开
发公司（以下简称湖滨农业公司）在洛宁
县东宋镇和马店镇两地完成土地流转
2000余亩。这些土地将成为湖滨的“第一
车间”，而当地的农民将转变成当代的
新型“地主”和工作于“第一车间”的产业
工人。

收租金，农民也可当“地主”

目前2000余亩地的管理模式和种植
模式是什么？这2000亩地的运作对农户
意味着什么？带着这些疑问，记者采访了
湖滨农业公司的相关负责人。

该负责人说，目前流转承租的2000余
亩土地是湖滨的自属基地。湖滨完全按照
公司化标准进行管理。日常管理需要100
人左右，种植、收获等农忙时节公司还要雇
用大量的季节性工人。

为了保证原材料品质和果品供应，从
农民手中流转过来土地，建起规模化自属
基地是途径之一。通过该途径，农民把土
地租赁出去，自己从土地耕种中“解放”出
来，并且每年都能收取一定租金。种地的
农民就此转变为当代新型“地主”。

赚工资，农民在家当工人

“千亩沃土成车间”，这将成为湖滨农
业产业化的形象描述。农民出租土地给企
业，也就从土地上“解放”出来，彻底改变了
农民传统的种植方式，由昔日的农民变成
既不离土又不离乡的工人；当农民在涉农
企业的“第一车间”工作，他的身份就变成
了领取工资的产业工人。

据悉，湖滨农业公司自属的2000余
亩基地所需的日常管理工人和季节性工
人将主要为当地农民。也就是说，当地
部分农民将不用到外地打工，在家门口
就可以工作。农民就地就近转变为产业
工人。

该负责人说，以2012年当地人均工资
来看，女工每天工资40元左右，男工每天
工资60元左右。以此估算，农民转变成工
人以后，每月收入高的将近2000元，低的
每月也有1000多元。每月的收入都超过
了原来种植普通农作物一年的收入。

此外，将来在基地打零工的更多是农
村中青年留守妇女，而男青壮年劳力通常
到城里去打工。这预示着农民从土地上

“解放”出来，劳动力要素也将重新按照各
自条件进行有效配置。

看前景，结构调整商机大

农民利益的实现，最终要依靠市场的
不断开拓和产品的成功销售。那么湖滨能
够做到吗？该负责人说，从国际来看，以德
国为例，当地苹果汁饮料是消费者的首选，
人均消费13L,德国的人口有8000多万，其
苹果汁主要靠进口。可想而知，这是个多
么庞大的苹果汁消费市场。

从国内来看，发达国家人均消费果汁
12L，而我国人均消费不足1L，随着我国居
民生活水平的不断提高，国内市场对果汁
的需求量也越来越大。

浓缩苹果汁是世界水果中除橙汁以外
的第二大品种,属于绿色纯天然农产品,浓
缩苹果汁行业属于朝阳产业。尤其是中国
加入WTO后,苹果浓缩汁是我国农副产品
加工在国际市场上具有绝对竞争力的产
品，也是我国最有希望做成世界范围内最
大、最强的产业。

湖滨正是瞄准日益增长的国内外市场
需求，通过果汁深加工带动上游的农业产
业链的种植机构调整。

湖滨有的放矢，面对广阔的市场前景，背
靠洛宁资源和气候优势，脚踏实地，必将通过
农业结构调整升级，实现惠农富农的愿景。

节日里的快递为何比平时来得晚
快递公司：发货时间较平时晚，部分地区交通拥堵

假期生活不规律
感冒患者增三成

绿色湖滨“三化”助力 富农惠农 崛起中原

▲
千亩沃土做“车间”众多农民当“工人”
——湖滨全产业链之农业转型记

□记者 付璇

“同样的运送距
离 ，同 一 家 快 递 公
司 ，朋 友 从 驻 马 店
寄来的快递却比平
时晚到了 3 天。”近
日 ，老 城 区 的 马 女
士看到烂在箱子里
的 各 种 水 果 ，既 气
愤又无奈。

双节期间快递行业未现人手不够
或货物“井喷”的现象，不少业内人士
表示，节后几日快递公司的投递量会
激增。

洛阳天天快递服务有限公司工作人
员李女士称，由于不少市民在节前或节
日网购完就外出旅行，多数人选择让卖
家在节后发货，因此这几天送货员的工

作量会突然增加。在此，我们也提醒收
件人要注意保持通信畅通，如没有按时
收到货物可拨打相关快递公司客服电话
查询。

双节期间，和马女士遭遇相同的市民
不在少数。是什么原因造成快递“迟到”，
为此，记者走访了市内多家快递公司。

洛阳申通快递公司、洛阳天天快递服

务有限公司、洛阳韵达快递有限公司的各
相关负责人表示，双节期间的日收送货量
要低于平日，尽管如此，公司工作人员仍旧
坚守岗位，不存在人手不够的情况。

至于快递“迟到”的原因，主要有以下
方面：双节期间，发货方因员工调休，导致
发货时间比平时晚；部分地区高速公路交
通拥堵导致货物运送时间延长。

3日，马女士的姐姐从驻马店为其
快递了一箱新鲜瓜果，原本只需在一
个昼夜就能收到的快递，竟足足晚到
了 3 天。

“同一家快递公司，同样的距离、邮费，
为什么这次会这么慢呢？”对于快递“迟
到”，马女士很是疑惑。

虽然快递公司目前已就此事作出

道歉，并表示给予一定赔偿，但对于快
递公司给出的因马女士电话无法接通
才导致快递延误的说法，马女士不能
接受。

▶▶ 节后几日投递量大，收件人应保持通信畅通

▶▶ 快递公司：发货时间较平时晚，部分地区交通拥堵

▶▶ 市民：双节期间快递比平时晚到很多
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